



LE MORSE



SECTION PLONGEE DE MARSEILLE-SPORTS
NUMERO 119 – Août 2010

Marseille-Sports Loisirs
Culture
Siège Social
10 rue Girardin
13007 Marseille
<http://www.mslc.fr>

Un samedi sous la pluie



Un Samedi d'été.

En ce samedi 14 août, après une chaleur étouffante de la semaine précédente, nous voici sous la pluie, pour une plongée entre Morses.

Comme à l'habitude les préparatifs des bateaux et matériels avant le départ, ont été rocambolesques. Tout d'abord le remplacement et mise en place du filtre décanteur d'essence du "Suscle 2" par notre Lulu national et après de nombreux essais de démarrage, le filtre a été carrément shunté. (voir au prochain épisode)

L'arrivée plus ou moins à l'heure des Morses, (males et femelles) les préparatifs du matériel personnel, le revêtement de la tenue, bref vous voyez la scène!. Bref nous voici parti sous la pluie pour les

moyades. Nous avons pu découvrir le premier point d'ancrage (Photo ci-jointe)

Martine accompagné de Frédéric, notre colonel et du grand Philippe (comme le nomme Martine) ont vu paraître-il: 3 saint-pierre de face de profil et de dos, (il est vrai que le lendemain sera le 15 août l'Assomption) une murène monumentale, sars, daurades, dentis, etc..(voire un aileron de requin blanc?). Notre retour toujours sous la pluie, avec de nombreuses discussions sur la plongée et à vitesse réduite avoisinant les 5 à 6 nœuds et pourtant c'était Lulu qui pilotait.

Cette nouvelle aventure c'est terminée comme à l'habitude par de longues discussions autour d'un apéritif et d'un repas barbecue, pris en commun et toujours sous la pluie.

Le ciré était de rigueur. (photo jointe)

Jean-Claude Eugène



Photos: Jean-Claude Eugène

Samedi 14 août 2010, la journée à garder en souvenir!

Elle commença par des éclairs de « folie » suivis de grondements fracassants.

On ne craint personne au club des Morses; ni les orages, ni les pannes de moteur. Heureusement ! Car, ce fut (**seulement** pour nous les niveaux 2 et leur moniteur Fred « le Colonel ») une plongée inoubliable.

Immersion aux Moyades dans une eau assez remuante en surface. Rencontre avec un gros poulpe plus curieux qu'apeuré, puis avec d'étranges nageurs: 3 Poissons Lune, wouah! Puis 3 papas mérours sont venus nous dire bonjour, suivis de 3 dentis (à confirmer, pagre ou dorade royale?). Et pour finir une énorme murène nous a fait ses salutations.

En remontant sur le Suscle, ils étaient tous jaloux et incroyables! Et pourtant: nous en sommes encore tout « estomaqués » ...

Martine Malègue

Pour le plaisir des yeux

La mer Méditerranée est une mer tempérée, certains même diront froide, au vu de la température de ces derniers jours. Cependant, il n'est pas rare d'y rencontrer des espèces tropicales et ce de plus en plus souvent, preuve en est des barracudas que nous rencontrons de plus en plus souvent et qui sont une conséquence du réchauffement climatique. Une illustration en est faite par ces photos faites en Corse par Didier Boghossian

Texte : Jean-Pierre Parcy

Photos : Didier Boghossian



Epaves de la rade de Marseille

La rade de Marseille est riche en épaves, ce qui assure le plaisir des plongeurs. Certaines sont assez accessibles, d'autres sont plus profondes et exposées à tous les vents. Nous profitons de la période estivale sensée être profitable pour effectuer ce type de plongée. Cette année, cependant Eole avait décidé de contrarier nos desseins. Nous avons tout de même réussi à trouver deux créneaux météo favorables pour aller plonger sur la Drome et la semaine suivante sur le Miquelon. Arrivée sur le site, la localisation est aisée grâce au GPS et au sondeur. Le bobineau est



jeté afin de « marquer » l'épave. Les consignes sont données avec les spécificités de sites profonds et en pleine eau. Ces deux épaves sont en effet à 50 mètres de profondeur sur le sable entre l'île Maire et le Frioul. 15 petites minutes passées au fond et la remontée démarre avec un palier à mi-profondeur et une déco Nitrox pour certains. AU retour, nous en profiterons pour effectuer un baptême à notre ami Bernard toujours là pour nous assurer la sécurité surface et piloter le bateau.

Texte: Jean-Pierre Parcy

Photos: Didier Boghossian



Week-end de plongée à Callelongue

Samedi 21, les morses de la section plongée de Marseille sports, étaient prêts pour aller faire une plongée sur les Moyades, îlot situé à la pointe nord de l'île de Riou, la plus grande des îles de l'archipel.

Nous avons pu y retrouver nos trois mérous dont l'un à déjà atteint une belle taille, trois poissons lunes, assez rares par ces temps, la murène qui est une habituée du coin, sars, dorades, saupes, etc., étaient au rendez-vous pour notre plaisir.

Il est à noter que le courant était assez fort, d'ailleurs nous avons assisté au dévouement de Guy, qui n'écoulant que son cœur, est allé rejoindre son copain Bruno, attaché à sa bouée de remontée et égaré au large, emporté par le courant.



Lucien, notre pilote du moment, a enfin décidé d'aller rechercher nos deux compères.

L'après midi six baptêmes et 3 préparations niveau 1 étaient au programme. Les baptêmes ont été effectués à Riou, plus précisément à calanque Monastério.

Quelques réactions de nos baptisés : Céline, au début j'étais un peu inquiète, car je n'avait jamais respiré sous l'eau avec un détendeur en bouche, mais très vite je me suis habitué le moniteur était là pour me surveiller et me diriger, j'ai été conquise par la plongée je pense que je vais continuer !..

Stéphane, quel bonheur, de pouvoir voir évoluer les rougets, saupes, sars, admirer les étoiles de mer qui

illuminent leur domaine, merci pour cette première plongée. César 12 ans, je suis vraiment heureux, c'est un vrai bonheur, merci à mon moniteur et mon Pépé et son collègue Jean Claude, qui m'ont permis de réaliser ce rêve .

Texte et photos: Jean-Claude Eugène



Vous avez dit Niveaux 1 !....

Une Saison d'été se termine chez les morses de la section plongée.

Faisons un petit bilan: pas mal de baptêmes à l'actif de nos moniteurs et initiateurs, plusieurs passages de Niveau 1 dont: Yan Kerdiles, Arnaud Szvetecz, Mathieu Sertorio et tout dernier Cesar Di Domenico le petit fils de notre Têtard national.

Laurent Deitigli et Nathalie Montgrand, n'étant pas présents ce week-end, ne tarderont pas à les rejoindre.

On aura connu aussi des moments marquants et inoubliables aussi bien sous l'eau sur l'eau et sur notre base de Callelongue.

Le samedi 21, le mistral étant de la partie avec des pics de 80 à 90 km/heure et une mer mouvementée.



Une palanquée a décidé de faire une plongée découverte dans la calanque et quelle découverte l'ancre la plus célèbre du monde, celle de Callelongue !..

Sous la houlette de Bruno, suivit de très près de Martine et sous les yeux attentifs de Jean Claude, suivaient deux autres Serge et Didier, dommage que la visibilité n'était pas au rendez-vous.

Piloté par Lucien, le barracuda 2, emmenait une autre palanquée sur le fromage au pied de l'île Maire, seul lieu accessible et abrité par ce temps. Dimanche 29, le mistral s'étant calmé, Bernard notre pilote attiré à ramené le Suscle 2 pour une plongée à Carramasseigne située à la pointe Sud de l'île de Riou.

Suite à cette plongée nous avons eu le plaisir de boire l'apéritif concocté par nos nouveaux niveaux 1 avec le jeune César à l'ouverture des bouteilles.

Voilà une petite rétrospective d'un week-end chez les Morses de Callelongue.

Texte et photos: Jean-Claude Eugène

Un petit bout de Corse ...

Destination proche de Marseille, on s'y sent chez nous, même si ce n'est pas tout à fait comme chez nous.

Que de similitudes entre la Corse et Marseille : côté plongée, les poissons, on les connaît tous ! Sauf que même si faut reconnaître que nous sommes gâtés, j'ai trouvé que sur certains sites là-bas, dans le golfe du Valinco, à Porto Pollo (chez Patrick, que notre Jean-Michel connaît bien aussi, enfin, pas aussi bien que Marie-Laure et Thierry ...) y'avait beaucoup, beaucoup de vie !

Pour m'amuser, je mettais la main devant les yeux pour ne plus avoir à compter les mérours ... Je me serais presque crue à la Gabinière, et pourtant j'étais bien sur le site des Aiguilles, avec 1 niveau 1 et niveau 2 en plongée de réadaptation, donc pas plus de 20 mètres.

Beaucoup de points communs aussi côté ambiance : structure commerciale ne veut pas forcément dire que les « clients » ne sont pas cools avec l'équipe. La preuve, une « habituée » apportait un gâteau maison sur le bateau pour



l'après-plongée, thé également à bord pour les rotations du matin, quand il n'y avait pas des canistrellis sur la 1^{ère} rotation (pour les lève-tôt) !

Proximité des sites : pas plus d'un ¼ d'heure de navigation, le plus éloigné que j'ai fait, c'est le « Colorado » - par deux fois, et pour mon plus grand bonheur car méga banc de bécunes sur la 2^{ème} plongée, en début et en fin de plongée.

Seulement « notre » bateau sur le site : il y a des bouées de mouillage sur ces sites en général (eh, oui, il s'agit de remontées rocheuses), donc on va à la bouée sur le site à côté ... du coup, on peut faire une plongée sans croiser personne, enfin, presque, sauf si on se perd ... pour l'orientation, y'a de quoi s'occuper, j'ai réussi à ne pas retrouver mon chemin, sur les Pyramides (vous voyez, les noms de sites sont très « exotiques » ... Grande Vallée, Petite Vallée ...) et finir la plongée sur les Aiguilles : au bout du compte, on a fait 2 sites en 1 plongée !

Pour la petite histoire, chaque fois qu'un parachute était ouvert, le Directeur de Plongée disait : « Tiens, ce doit être Véro et sa palanquée » ...

Le top, ma rencontre avec un homard, sur les Cathédrales : j'étais avec 4 n2, dont Suzon, animatrice bio au centre pour la saison, munie de son appareil photo - heureusement, qu'elle a apporté la preuve parce



Apéro le soir après une journée bien remplie (en moyenne 2 rotations pour moi, 3 pour les autres moniteurs – mes oreilles : fallait que je sois raisonnable), Pietra Pression en général, sauf une fois à Campomoro (l'autre pointe du Golfe) où j'ai bu de la Colomba... Couchers de soleil magiques entre mer et montagne ... Fraîcheur des soirées (tant mieux, on récupère bien) ... Le charme de la Corse, de ses habitants avec l'accent qui fait qu'on a l'impression qu'ils posent une question à la fin de chaque phrase !

Porto Pollo Plongée accueille en septembre la finale des Championnats de France de photos en mer !
Texte et photos: Véronique Gielly

que forcément, on aurait dit que j'avais confondu, ou que comme tout Marseillais qui se respecte, je faisais « la grande bouche » ! Parce que les beaux (et très compétents) moniteurs qui font la saison à Porto Pollo Plongée, ne l'ont pas encore vu ce homard-là ...

L'eau claire, très claire, que se soit au Rocher de Taravu – site magique pour les baptêmes, on peut y montrer des nacres, des flabellines, des girelles paon, de la murène, du mérrou, de la dorade ... sur les baptêmes – ou dans la Anse autre site de repli pour les baptêmes quand le vent se lève l'après-midi.

